



# へい〜 そら知らなんだ〜「赤旗」ミニ知識〜

by 三上きよし

## 命

### 命がけの発行・配布で読まれ続けた 赤旗

治安維持法下の、1928年（昭和3年）にガリ版印刷で創刊。持っているだけで逮捕・投獄され、命を落としたという時代でしたが、赤旗を靴底に忍ばせるなど、極秘裏に手渡し・配布されました。軍隊の中でもこっそり配られ兵士たちにも読まれていたそうです。

1922年に創立した日本共産党は、今では日本国憲法の三大原則として当たり前になっている、「国民が主人公の政治・国に」（国民主権）「アジア・中国への侵略戦争反対」（平和主義）「男女平等、労働者の解放、貧富格差の解消」（基本的人権の尊重）などを口にするといずれも治安維持法違反となっていたときに、堂々とそれらを掲げて、命をかけて活動してきた政党です。

戦前・戦後を通じて、国民の命と暮らし優先、平和と民主主義を守るために発行され続けた赤旗。おかげさまで、みなさまに愛されて、日刊紙は92年、日曜版は61年の歴史を刻んできました。

## ス

### クーフ連発！なぜいつも赤旗が???

多くのマスコミも赤旗の報道に注目・評価しています。他紙にない優れた報道はどこから？それは…

- ① 国民目線での、徹底した粘り強い取材力  
\*安倍首相のおひざ元、山口県での自民党支持者からの聞き取り取材によって、「桜を見る会」「前夜祭」の問題点を明らかにしました。
- ② タブーを許さない！報道姿勢に信頼感  
\*自衛隊の内部文書や大企業の内部告発なども「赤旗」や共産党に持ち込まれます。権力に屈しない、企業から献金や広告料を受け取らない共産党・赤旗だから、情報を握りつぶすことなく、必ず世に公表してくれるという信頼があるのです。

## テ

### テレビ・ラジオ欄は赤旗が日本初

1966年（昭和41年）に赤旗日刊紙が最終面に掲載したことに端を発し、今ではどの新聞も最終面のラテ欄は当たり前。テレビが普及し始めたこの頃の、国民生活に寄り添った大胆な紙面改革でした。

## 将

将・囲碁の連盟公式タイプル戦を主催している  
政党機関紙は赤旗だけ

新人棋士の登竜門として、1970年（昭和45年）から開催され、赤旗日刊紙が毎日掲載しています。話題の藤井聡太七段も優勝しました。

## 多

### 多種多様なジャンルの情報が満載！読み応えのある赤旗

一般新聞は紙面の30~40%が企業広告（某朝刊・三上調べ）ですが、赤旗は広告がほとんどありません。だからたくさんの記事が載せられます。

共産党は、大企業をスポンサーにしない、不正の温床となる企業献金を受け取らない、国民の税金（政党助成金）も受け取らないので、党員が納める党費、新聞の購読料、みなさんからの募金で政治活動を成り立たせています。

ですから、しんぶん赤旗を購読いただくことは、みなさんによりよい情報を提供することとともに、私、三上をはじめ共産党への、何よりもの力強い物心両面の応援となっています。



日曜版最終面の「ひと」

## な

### なぜ、旬の芸能人が毎週赤旗日曜版に登場？

最終面の「ひと」は、嵐やAKBまで、話題の芸能人・文化人が登場する、人気の楽しみな企画！

芸能事務所は、「紙面でゴシップやスキャンダルには一切触れないから、安心してタレントを出せる」という。しかも文化的観点から語るページがあるため、芸能人本人からも好評だ。かつて森光子は芸術論を語れる赤旗を気に入り日曜版の創刊45周年、50周年などの節目にコメントを出していたほどだった。（週刊ポストセブン記事より）